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蒼山洱海 大理武廟開光彩虹升騰

蒼山之下的洱海，海拔1972米，綿延

40多公里。這裏屬斷層陷落湖泊，清澈見

底，純淨碧透，被譽為「群山中的美

玉」。

蒼山洱海之間，是一片扇形的衝擊平

壩，這裏土地肥沃、村落相連，著名的崇

聖寺三塔傲然矗立，風光名勝和奇特民

俗，加上終年如春的怡人氣候，使大理成

為海內外遊人嚮往之地。

雲南大理古城，瀟灑地散落在蒼山洱海

之間。蒼山十九峰巍峨雄渾，山巔遮天蔽

日的莽莽原始森林神奇壯觀，挺拔的蒼山

冷杉，雄踞海拔4000米的懸崖絕壁，被譽

為「高原君子」。

大理武廟開光盛典的日子，定在2009年

6月8日。我們提前一天趕到大理，住在蒼

山洱海之間頗具民族特色的民宿。8日清

晨，6點剛過，我推開民宿窗扇，被眼前

的景色深深震撼：蒼山之上，雲蒸霧蔚，

升騰起兩道絢麗彩虹，護衛着蒼山緩坡層

層疊疊的大理古城，一片溫馨祥和。我馬

上想到，蒼山洱海之間的大理武廟，應該

正沐浴在彩虹的光芒之中！

我來不及洗臉，來不及叫車，抓起攝影

包就朝大理武廟奔跑！攀爬到武廟大殿

前，一道橫跨蒼山的彩虹，正好升騰在武

廟大殿上空！我沒多想，舉起相機就是一

陣猛拍！拍了10多張，才開始思考構圖角

度近景光線等因素。等到拍夠了，才想到

請朋友幫助自己來一張與蒼山彩虹的「親

密約會」。

大理武廟又稱關帝廟，始建於明朝洪武

十七年（西元1384年)，距今已有630多年

歷史，是大理武文化和財富的象徵，是滇

西北民眾祈福求財的聖地。武廟周邊，匯

集了大理地區民俗非遺、民族小吃、民間

樂舞等豐富多彩的民俗活動，讓來到大理

古城的遊客天天逛廟會。武廟大殿，周身

金光燦燦的威武的關帝爺，與白族村落

63尊保護神供奉在一起，形成大理武廟獨

特的民族文化特色。白族村寨的保護神稱

「本主」，大理近2000個村寨，有1000多

個本主廟，村民不論升遷發達，還是疾苦

病痛，或是生兒育女，都要去本主廟祈求

保佑。每逢本主誕辰，村寨都要貢豬獻

羊，舉行盛大祭祀活動，慶祝本主節。屆

時，村民用轎子將本主從廟殿迎出，到所

轄村莊巡視一周，屆時嗩吶高奏，鑼鼓喧

天，沿途香火繚繞，儼然皇上出巡。村裏

還耍獅舞龍，熱鬧非凡。精明且重視民族

傳統的雲南城投公司，在策劃大理武廟重

建時，將白族本主文化植入大理武廟，受

到遠近民眾和旅遊者的熱烈歡迎。

大理學院民族文化研究所研究員張錫祿

告訴記者：「大理武廟此次重建開光，中

國內地山西運城、河南洛陽、湖北當陽三

大關廟的香火，歷經千里相傳，合三為

一，在大理武廟融為一爐。這寓意中原關

帝文化經過千里傳承來到大理，更預示着

關帝文化與大理白族的本主信仰文化在大

理武廟相互交融。」

湖北省委統戰部原海外中心主任

這次邀請來大理武廟的開光嘉賓，有中

國社科院胡小偉研究員，湖北省委統戰部

朱正明，瀋陽德源集團董事長崔玉晶，雲

南昆明企業家關建生，還有河南許昌關公

網關站長等。在大理，我們出席了武廟開

光盛典，參加了關公文化研討會，還乘坐

索道進入蒼山之巔，在蒼松環繞的盤山小

道悠然漫步，探討世界關帝文化發展。我

們還乘船暢遊洱海，領略白族姑娘「一苦

二甜三回味」的三道茶表演，聆聽白族姑

娘宛如天籟之音的吟唱。

夜色籠罩中的大理古城，更是風情萬

種，大理石板小街兩邊的酒店，中外遊客

雲集，或對飲歌唱，或談天說地，自由自

在，如入無人之地。而此時的大理武廟，

白族姑娘小夥子正在關帝大殿前舞龍舞

獅，慶祝大理武廟重建開光盛典。 弘揚關帝慈善基金會 朱正明

從大理再向西，就是高聳的玉龍雪山，

更有夢中的香格里拉……

雲南大理武廟大殿供奉的關帝金身。（朱正明攝影）

【香港商報訊】記者林駿強報道：為進一步探討新
能源領域的技術及產業發展，滬港經濟發展協會聯同
香港科技園公司、上海科學技術交流中心等機構，昨
日共同主辦《滬港科技創新對話：新能源汽車的綠色
低碳之路》活動。創新科技及工業局局長孫東表示，新
能源汽車將是未來關注的創新領域，香港在新能源具有
良好研發基礎，在國家的全力支持下，特區政府會不斷
完善創科生態圈，做好上、中、下游協同發展，把握國
家發展重大機遇，更好融入國家發展大局，成就香港為
「十四五」規劃下的國際創新科技中心。

屬「十四五」戰略新興產業之一
孫東致辭時表示，特區政府於去年公布《香港氣候

行動藍圖2050》，以 「零碳排放綠色宜居持續發展」
為願景，提出香港應對氣候變化和實現碳中和的策略
和目標，其中包括推動零碳車輛和綠色運輸，而新能
源汽車正好配合香港逐步實現碳中和的目標。他說，
新能源汽車不只是香港十分關注的創新領域，同時是
國家 「十四五」規劃提出的戰略性新興產業之一。

孫東形容，香港在這方面具有良好的研發基礎，其
中本港的大學及科研機構在綠色科技研發，包括新能
源技術、交通工具電動化等範疇亦甚具實力。

出席香港會場的主禮嘉賓有創新科技及工業局局長
孫東、香港科技園公司董事會主席查毅超、港區全國
人大代表兼滬港經濟發展協會會長姚祖輝、香港貿易
發展局助理總裁梁國浩、上海市政協副召集人兼滬港
經濟發展協會常務副會長關百豪、上海香港聯會會長
陳浩華、立法會議員周文港及邱達根。滬港兩會場合
共近200人出席。

【香港商報訊】記
者唐信恒報道：衛生
署衛生防護中心昨日

通報，本港新增5162宗新冠肺炎確診個案，包括272
宗輸入個案、4890宗本地個案，以及再多11名患者離
世。衛生防護中心傳染病處首席醫生歐家榮表示，死
亡個案涉及七男四女(60至97歲)，其中一宗86歲男子
是法醫呈報個案，在驗屍時發現對新冠病毒呈陽性。

患嘶吼症男童轉穩定
院舍方面，新增七間安老院舍及四間殘疾人院舍有個

案，涉13名院友和兩名職工。學校方面，由於不少學
校已放假，新呈報個案為92宗。而在15日公布染疫後
現嘶吼症的27個月大男童，目前情況轉為穩定，仍在
ICU留醫；至於在屯門醫院的五歲女童仍情況危殆。

變異病毒株方面，過去一天新增個案中，初步感染
BA.4或BA.5佔比為24.5%、感染BA.2.12.1約為8.9%。
歐家榮表示，目前最新數字顯示超過九成樣本屬BA.5，
指BA.5短短幾周不斷攀升成為各地主流病毒，預料香港
也將發生，惟何時成主流難以一概而論。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：行政長官李家超
與文化體育及旅遊局局長楊潤雄，昨日參觀香港體育學
院，李家超與部分精英運動員直接交流，聽取他們對體
育發展的意見，以此作為施政報告諮詢工作一部分。

續鼓勵運動員「體學雙修」
李家超在楊潤雄、體育專員楊德強及體院董事局主

席林大輝等陪同下，先後到訪乒乓球、羽毛球、空手
道、武術、殘疾體育項目等的訓練設施，並與多名教
練及青年運動員交流，了解他們的日常訓練安排，以

及運動員在體育和學業雙軌發展的情況。
李家超隨後在社交平台發文指，在交流中收集了運

動員對香港體育發展的一些意見，將有助他就施政報
告正進行的諮詢工作。他強調特區政府重視體育發
展，除了對精英運動員的財政資助外，亦全力推動及
支持對年輕運動員和殘疾人士運動員的訓練。

為達致 「體學雙軌發展支援」，鼓勵更多運動員投
身全職訓練，政府通過 「香港運動員基金」資助運動
員進修，體院亦與12間本地大專院校簽訂合作備忘
錄，以及與30間本地中學合作，為全職運動員提供

更具彈性的學習安排。
他又提到，為進一步提升運動員的競爭力，政府已

撥款為體院興建新設施大樓，預計於2024年年中、
即巴黎奧運會之前完成，提供兩個新訓練場館，以及
體適能訓練、運動科研及運動醫學設施。

另外，香港浸會大學昨日亦宣布今年推出首屆 「優
才運動員入學計劃」，錄取六名體育學院的現役精英
運動員，分別為東京奧運劍擊金牌選手張家朗、欖球
運動員霍山文、乒乓球手關文皓、泳將郭俊希，武術
選手劉子龍、田徑運動員石錦程。

爭取會計師灣區執業資格
陳仲尼建議，特區政府可加快與前海共同探索將

香港有限合夥基金制度與內地合格境外投資有限合夥
人制度對接，把未有收入或盈利的公司來港上市範圍
擴大至更多類別的科創公司，以及加大力度鼓勵大灣
區省市政府及私人企業來港發行綠色債券，引導國際
資本流向內地綠色項目。他又建議擴大香港居民代理
見證開立內地個人銀行帳戶試點銀行範圍。

黃俊碩表示，期望特區政府向國家財政部爭取為
香港專業會計師設立專屬執業試，在通過執業試後
就可以在大灣區城市執業，於事務所擔任審計業務

合夥人。同時，優化 「優秀人才入境計劃」，透過
優惠稅率或先徵後退等形式吸引專才來港，扭轉人
才流失局面。

黃英豪促請特區政府進一步擴大CEPA下享有零關
稅香港原產貨物的範疇，包括降低香港製造比重和
包含香港知識產權或科創投入的貨品。政府更要積
極加入 RCEP 和 CPTPP，鞏固香港作為國際與區域
貿易及經濟投資中心的地位。

建議選特定工業「再工業化」
在 「再工業化」方面，周浩鼎建議當局要制定本

港製造業佔本地生產總值的百分比目標，並將與生

產相關工種重新歸類為製造業。他還提到政府應揀
選特定工業如食品科技、健康科技作發展，以形成
本港 「再工業化」的主要支柱。

葛珮帆則指，政府要透過批地和財政等措施引進
龍頭企業落戶香港，同時要盡快把本地研發總開支
佔本地生產總值比率提升至2%。她還建議特區政府
爭取放寬國家負面清單中對生物樣本、基因診斷與
治療的外資准入限制，國家知識產權局亦可參考本
港 「轉錄標準專利」制度，認可本港知識產權署審
批的原授標準專利於大灣區先行先試。葛珮帆更點
出政府要發展大灣區智慧城市群，支持香港經濟在
疫後成功轉型。

【香港商報訊】記者何加祺報道：為強化中小學
師生在德育及公民教育方面的學習，藉此提升中小
學師生對國家 「一帶一路」倡議的認知，培養師生
心懷國家發展的情感，一帶一路總商會聯同香港教
育者工作聯會將於香港的中小學分階段推出《一帶
一路基礎知識教材套》。

助學生思考其背景意義
《一帶一路基礎知識教材套》分為

小學版、初中版和高中版三個不同版
本。當中，高中版側重 「一帶一路」
政治經濟學知識，尤其是 「一帶一
路」熱點和風險議題。初中版則將政
經數據略去，轉而詮釋 「一帶一路」
引發的概念熱詞。小學版因應學童認
知特點，設計上以活潑生動的圖文解
析為主，主打 「一帶一路」航天夢。

一帶一路總商會理事會主席林建岳
表示，香港擁有獨特的地位和優勢，

更是在 「一帶一路」倡議範疇內，期望教材套能幫
助青少年成為 「時代紅利」的受益人。

教聯會主席黃錦良指，未來將會就教材套推行校
園先導計劃，計劃以 50 間中小學作試點推行教材
套，並有電子版及印刷版供應給學校，當第一個學

期完結後，會收集學校的意見，然後作出相應的微
調，並計劃於明年向全港中小學推廣此教材套。

一帶一路總商會青年事務委員會主任林顥伊表
示，計劃於今年9月進行首階段的推廣工作，商會會
透過試用及推廣把教材套帶進校園，派發知識包給
不同的先導學校。

將辦系列活動配合
據介紹，《一帶一路基礎知識教材套》編撰委員

會，由一帶一路總商會轄下的科技創新委員會、專
業服務委員會、青年事務委員會成員共同組成，同
時邀請了本港 「一帶一路」相關機構及政府部門的
研究學者、教育界代表等擔任編撰顧問，提供寶貴
的專業意見和建議。而包括麗新集團旗下橫琴創新
方、中國航天科技國際交流中心在內的機構，也為
教材套中的航天科技相關內容提供了切實幫助。

此外，為提升學生的學習興趣和教材套實際功
用，教材套編撰委員會亦會推出不同形式的活動，
配合教材套使用及教學。

李家超訪體院聽取港將意見

民建聯就施政報告提多項建議

倡多措固港金融中心地位
【香港商報訊】記者唐信恒報道：行政長官李家超

將於10月發表首份施政報告，近期不斷舉行線上諮
詢會及落區聽取意見，民建聯將於下月與李家超會面
呈交相關建議。民建聯立法會議員陳仲尼、黃俊碩、
黃英豪、周浩鼎及葛珮帆昨日透過線上記者會，針對
如何推動本港未來經濟發展，率先就 「鞏固提升香港
國際金融、創科和經貿中心地位」 發布相關建議。

關注新能源汽車發展
孫東：港具良好研發基礎

昨增5162宗確診50中小學試用一帶一路教材套

一帶一路總商會與教聯會將於中小學分階段推出《一帶一路基礎知
識教材套》。 記者 蔡啟文攝

特首李家超（左三）昨日訪問體院，並與楊潤雄（左
一）、林大輝（右二）及運動員等一同合照。

民建聯立會議員率先在線上發表 「鞏固提升香港國際金融、創科和經貿中心地
位」 相關建議。
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